
  
 
 
 
 
 
 

PROCES-VERBAL 
 
 

Rappel de l’ordre du jour : 
 

 Présentation des membres du Conseil d’Ecole 
 

 Vote du procès-verbal du Conseil d’Ecole du 20 juin 2023     (doc joint à l’invitation) 
 

 Vote du règlement du Conseil d’Ecole       (doc joint à l’invitation) 
 

 Classes et effectifs 2023-2024 
 

 Vote du règlement intérieur de l’école        (doc joint à l’invitation) 
 

 Sécurité 
 

 Projet d’école et actions associées 
 

 Réhabilitation de l’école & développement numérique 
 

Les questions complémentaires communiquées sont intégrées à l’ordre du jour. 
 
 
 

1. Présentation des membres        
 

Cette année, faute de candidature, les élections n’ont pas eu lieu. Une liste de volontaires a donc été désignée pour représenter les parents aux 
divers conseils d’école.  
 

 
Représentants de parents 

 
Mairie IEN / DDEN Equipe enseignante 

Mme Amandine JENANE 
 

Mme Mélanie GUESDON (exc) 
 

M. Benjamin LECHAT (exc) 
 

Mme Estelle HUCTEAU 
 

Mme Céline BOUSSEAU (exc) 
 

Mme Elise LUGNIER (exc) 
 

Mme Julie CROIZILLE  

M. Patrice BOUANCHEAU 
 

M. Benoit CHAUVET 
 

Mme Céline COSCHIERI 

Mme Aline RIDIER (exc) 
 

Mme Suzanne BARSI 

Mme Carine DEFONTAINE (exc) 
Mme Tatiana FORTIN 

Mme Gwennola ROUX DE 
REILHAC (exc) 

Mme Elodie ROUTHIAU 
Mme Fabienne GARDETTE 
Mme Stéphanie GUILLET 
M. Alexandre GABORIT 
Mme Corinne LAMBERT 

M. Steeve CHALON 
Mme Sophie MERLET 

Mme Dorothée BROCHARD 
Mme Sophie GOUIN 

Mme Gaëlle BAUDE (exc) 
Mme Marion GANDON (exc) 

M. Julien BOUILLAUT 

 
 
2. Vote du procès-verbal du Conseil d’Ecole du 20 juin 2023       
 
Le procès-verbal du conseil d’école du 20 juin 2023 est accepté à l’unanimité. 
 
 
 
3. Vote du règlement du Conseil d’Ecole       
 
Le règlement du Conseil d’Ecole est voté à l’unanimité. 

Conseil d’école 

Mardi 14 novembre 2023 



4. Classes & effectifs 2023-2024      
 
 

Années Nombre d'élèves (+ ULIS) Nombre de classes 

2012 - 2013 206 + 12 = 218 8 

2013 - 2014 211 + 12 = 223 9 

2014 - 2015 205 + 12 = 217 9 

2015 - 2016 209 + 12 = 221 9 

2016 - 2017 204 + 13 = 217 9 

2017 - 2018 212 + 12 = 224 9 

2018 – 2019  219 + 12 = 231 9 

2019 – 2020 231 + 12 = 243 10 

2020 – 2021  239 + 11 = 250 10 

2021 – 2022 234 + 12 = 246 11 

2022 – 2023  239 + 12 = 251 10 

2023-2024 

(au 07/11/23)  206 + 12 = 218 10 

Prévisions 23-24 177 + 12 = 189 
Départ de 56 élèves de CM2 

Arrivée de 25 élèves de GS + 2 ULIS 

 
Effectifs de l’école maternelle Françoise Dolto : 
 

TPS PS MS GS 

8 36 34 25 

 
 

Classe CP CE1 CE2 CM1 CM2 ULIS TOTAL 

CP-CE1 A 16 7    dont 2 23 

CP-CE1 14 9    dont 2 23 

CE1  25     25 

CE2   26   dont 1 26 

CE2-CM1   15 9  dont 2 24 

CM1    23  dont 1 23 

CM1-CM2    16 8 dont 2 24 

CM2-A     25 dont 1 25 

CM2-B     24 dont 1 24 

TOTAL 30 41 41 48 57  217 

 
Question des représentants de parents (en vert dans la suite du PV) : 
Est-ce qu’on a de la visibilité sur le retour de Mme Roux de Reilhac au 29/11/23 ? Aucun pour le moment. 
 
 
5. Vote du règlement intérieur de l’école       
 
Le règlement intérieur de l’école est amendé et voté à l’unanimité. 
 
Le paragraphe mis à jour sur la lutte contre le harcèlement scolaire permet de faire un point sur l’autoévaluation réalisée dernièrement sur demande 
du ministère. Celle-ci permet d’affirmer que le climat scolaire est bon dans l’ensemble. L’équipe enseignante s’interroge tout de même sur la capacité 
des élèves de CE2 à se décentrer, prendre le recul nécessaire pour répondre à ce type de questionnaire. Cette autoévaluation a néanmoins permis 
d’engager la discussion dans les classes, de débattre des situations qui peuvent amener à du harcèlement. 
 

Annexe 1 
 
 
 
 

../../Climat%20scolaire/pHARe/Autoévaluation%20sur%20le%20harcèlement%20scolaire%20-%20synthèse%20nov%2023.docx
../../Climat%20scolaire/pHARe/Autoévaluation%20sur%20le%20harcèlement%20scolaire%20-%20synthèse%20nov%2023.docx


 
6. Sécurité       
 
Comme à l’accoutumée, trois exercices « Incendie » sont prévus dans l’année (15 septembre 2023 + périodes 3 et 5).  
 
Le système MY KEEPER a été installé fin septembre : l’exercice PPMS « Attentat-intrusion » du 10 novembre 2023 a donc pu se dérouler avec ce 
dispositif. Dans l’ensemble, cet outil semble très efficace mais afin de palier à certains dysfonctionnements, un autre exercice sera proposé dans les 
semaines à venir. 
 
Un exercice PPMS « Risques majeurs » est prévu en période 4. 
 
 
7. Projet d’école et actions à venir       
 

 Projet d’école 2022 - 2026 
Pour rappel, les 3 axes sont : 

- Améliorer le climat scolaire 
- Développer les projets collectifs et fédérateurs 
- Développer le langage oral 

 
Validation de l’avenant au projet d’école concernant les APC. 
 

 Projet « L’ENTREE DES ARTISTES » 
Ce temps fort, qui s’empare des axes 2 et  3 de notre projet d’école, s’inscrit dans le cadre du PEDT (Projet Educatif De Territoire). Il a pour thématique 
l’ouverture culturelle par la lecture, l’écriture, la musique ou toute autre forme d’expression. 
Il est à destination de tous les élèves du CP au CM2 (soit 9 classes). Les élèves des dispositifs ULIS et DITEP participeront évidemment à cette 
action. 
Cette année, nous accueillerons David AUGEREAU aka DAV, illustrateur, du mardi 13 au samedi 17 février 2024. Une séance de dédicace à 
destination des familles de l’école clôturera probablement l’évènement le samedi matin. 
 
L’équipe enseignante remercie le Rectorat (qui a accordé une subvention de 1200 €), l’Amicale Dolto-Prévert (qui permettra à chaque élève de 
bénéficier d’un chèque-lire de 5€) et la municipalité pour l’importante participation financière et plus particulièrement Céline COSCHIERI & Valérie 
BOSSARD pour leur implication dans ce projet fédérateur. 
 

 EPS 
Les classes de cycle 2 profiteront de 2 cycles d’EPS (8 séances) et les classes de cycle 3 de 3 cycles d’EPS encadrés par Laurent TELLIER. 
 

CP/CE1A & CP/CE1B 
CE1 & CE2 

CE2-CM1 CM1 & CM1-CM2 CM2A & CM2B 

Lutte 
 

Raquettes 

CO 
 

Lutte 
 

Raquettes  

CO 
 

Cirque 
 

Tchouk-ball 

Cirque 
 

CO 
 

Tchouk-ball 

 
Deux opérations seront menées également avec les clubs de basket et de rugby des Herbiers. 
 

 Génération 2024 
L’école poursuit ses actions liées à l’USEP. Récemment, nous avons participé au concours de la flamme olympique vendéenne. 
Résultat du concours le 6 décembre. Une action d’ampleur, destinée à accompagner les Jeux Olympiques et Paralympiques, sera menée sur Les 
Herbiers au printemps 2024. 
 
 
 
 
 
De plus, une exposition spécifique sera proposée à toutes les classes du 15 au 19 avril 2024 
 
Certains parents se sont étonnés du fait que le collège Jean Yole ait pu maintenir son cross tandis que celui de l’école Jacques Prévert était annulé 

en raison du plan Vigipirate Urgence Attentat et aimeraient obtenir des explications plus détaillées. Peut-être un manque de parents accompagnateurs 

? Les représentants des parents d’élèves tenaient à témoigner leur sidération après l’attentat d’Arras et apporter leur soutien moral à l’équipe 

enseignante de l’école Jacques Prévert. 
 
L’équipe enseignante remercie les parents pour leur soutien. 
 
Le cross, organisé uniquement par les écoles herbretaises, n’a pu avoir lieu cette année compte-tenu des restrictions liées au plan Vigipirate. Près de 
600 élèves étaient invités (La Métairie, Dolto, Evrunes, La Verrie, Sr Prouant). Compte-tenu du milieu ouvert et du nombre d’élèves invités, les 2 
directeurs des Herbiers ont décidé d’annuler l’évènement, l’organisation et la responsabilité reposant uniquement sur leurs épaules. 



 Exposition « Hors les murs »  
L’école accueille pour la semaine, dans la BCD, l’exposition issue de la collection municipale « L’animal sous toutes ses formes ». Les médiatrices 
culturelles permettront aux élèves du CP au CM1 d’être accompagnés dans la découverte de ces œuvres artistiques. L’exposition est également 
ouverte aux élèves et familles du CLAS. 
 

 Education musicale 
Les premiers projets sont lancés pour les classes de cycle 2. Pauline LANGLAIS et Elodie MOUTAULT interviennent mardi et jeudi (en heures 
supplémentaires dans l’attente d’un recrutement à La Tour des Arts). Une restitution est prévue le jeudi 25 janvier 2024. Le projet du cycle 3 se 
déclinera lors du second semestre. 
 

 Service civique 
Mélissa œuvre à l’école depuis le 2 octobre 2023. Sa mission se terminera à la fin du mois de juin. 

 
 Prévention routière avec Florence LETOURMY 

Comme chaque année, 2 sessions pour proposer aux élèves des animations sur les thèmes : 
- être passager d’un véhicule  
- être passager d’un car 
- être piéton 
- exercer ses aptitudes de cycliste sur un parcours de maniabilité 
- réaliser une sortie cycliste (cycle 3) 
 
Dans le cadre du parcours civisme de la communauté de communes, les élèves de CM2 bénéficieront d’une intervention spécifique lors de la semaine 
de Prévention Routière (quizz Prévention Routière & Apprendre à porter secours) 
Il est également rappelé que les classes de cycle 3 auront besoin d’accompagnateurs agréés pour les prochaines sorties cyclistes. 
 

 CME et passeport du civisme : ces 2 dispositifs se poursuivent pour les CM1/CM2. 
 

 Natation 
 

De septembre à décembre De décembre à mars De mars à juin 

CM2A & CM2B (mardi matin) 

CM1 & CM1/CM2 
CE2/CM1  

(mardi et jeudi matin) 
 

CE1 & CE2  
(mardi et jeudi am) 

CP/CE1A & CP/CE1B 
(mardi et jeudi am) 

 
Chaque classe bénéficiera de 10 séances. L’équipe enseignante remercie les parents accompagnateurs de cette année. 
 

 Interventions culturelles 
Les projets « Ecole & Cinéma » et « Le prix des Incos » ne sont pas reconduits cette année. 
Par contre, toutes les classes bénéficieront d’un spectacle financé par la Communauté de Communes ainsi que d’une intervention de La Cicadelle ou 
de l’Usine Piquante (pour le volet « Développement durable »). 
 

 Classe découverte des CM2  
Le projet est reconduit pour le printemps 2024. Une première réunion spécifique sera proposée par les enseignants de CM2 le lundi 18 décembre. Le 
budget total est, pour le moment, d’environ 12900 € (sur une base de 56 élèves) soit environ 230 € / famille.  
Si on déduit les participations de la municipalité (30 € / élève) et de l’Amicale (90 € / élève), on arrive à un solde d’environ 110 € / élève.  
Avec la mise en place d’actions spécifiques (vente de chocolats, appel aux dons via la Trousse à Projets…), nous espérons passer sous la barre des 
90 € / élève. 
 

 Aide aux leçons 
Le dispositif a été relancé cette année tous les soirs de la semaine pour 2 groupes (lundi / jeudi et mardi / vendredi). La communauté éducative 
remercie les bénévoles et la municipalité pour la mise en place de ce dispositif qui accueille 12 élèves de cycle 2 et 8 élèves de cycle 3. 
 

 Projet fresque 
Qu’en est-il de la réalisation de la fresque sous le préau ? 
Réunion le mardi 14 décembre. Intervention potentielle du 15 au 19 avril 2024.  
Devis : 4161.97 € si fond droite / 5561.97 si fond droite + retour / 4581 € si fond gauche 
Enveloppe de 5000 € (service enfance) pour 2024 : prestation + matières premières + 3h sur temps périscolaire + 1h sur temps méridien 
Enveloppe complémentaire du service scolaire. 
Nettoyage + peinture de l’ensemble (portail + préau + WC + local poubelle) sollicité auprès du CTM > éventuellement sur plusieurs mercredis 
2 propositions de Manuela RAMPILLON ont fait l’objet de remarques pour modifications. 
 
 
 
 



 Le Pion Sentinelle 
M. Chalon poursuite cette année le club d’échecs sur le temps méridien. Pour le moment, les élèves bénéficient d’interventions le lundi et le jeudi. Il 
est probable, qu’au vu des fortes demandes, le club passe à 3 jours / semaine. L’école devra parallèlement faire l’acquisition de nouveau matériel 
pour faire face à la demande. 
 

 
8. Réhabilitation de l’école & développement numérique       

 
- Contrairement à ce qui a été annoncé en juin 2023, la nouvelle classe mobile n’est toujours pas mise à disposition des élèves. 
- Photocopieur : 

 
- Les marquages au sol du plateau d’EPS ont été renouvelés durant les congés d’été. 

 
- Dossier « ascenseur » 
Qu’en est-il de l’avancement des travaux ? Les délais sont-ils respectés ? 

o La société OTIS est en cours d’installation de la machinerie. La réception de ce lot est prévue pour la fin novembre. 
o Les travaux d’aménagement intérieur (en régie) devraient donc se poursuivre d’ici la fin d’année pour une mise en œuvre effective en 

période 3 (janvier 2024). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
- Une commission « Temps méridien » se réunira probablement le mardi 12 décembre prochain. Pourront y être débattues les questions des 

représentants de parents suivantes : 
o Est-il possible de rappeler au personnel de cantine : 

 d’aider les enfants à couper les fruits compliqués à croquer (pommes, melons,…). Ils sont nombreux à ne pas avoir les dents 
de devant en CP-CE1 ? 

 de faire preuve de bienveillance envers les enfants. Ils n’évoluent pas tous au même rythme. Certains sont capables de 
couper leur pomme et d’autres pas. Certains enfants ont apparemment reçu des réponses assez sèches lorsqu’ils ont 
demandé. 

 
- Une commission « travaux » s’est réunie le vendredi 10 novembre. 

o Dossier « Restaurant scolaire »  
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Les travaux du restaurant scolaire seront concomitants avec ceux de la médiathèque. De nombreuses perturbations seront à prévoir dès mars 2024 
(et ce durant près de 15 mois) quant au stationnement aux abords de l’école. Il serait intéressant que la mairie prévoie une communication en amont 
des travaux auprès des familles des écoles. 
 

Annexe 2 
 
Rmq :  
- Le rectangle orange sur le plan indique le modulaire qui servira d’office pour le temps de travaux. La prise de repas se fera normalement en 2 
services en salle polyvalente. 
- Près du bâtiment rouge sera installée une sous-station de la chaudière à bois. Le garage à vélo devra donc être repensé. 
 
 

o Autres points abordés 
- Lors des fortes chaleurs en septembre dernier, les classes étaient étouffantes. Les enseignants des étages peuvent ouvrir leurs fenêtres côté 

rue dans leur classe (avec le bruit et les particules fines des voitures) mais ne peuvent pas ouvrir celles du couloir pour des raisons de sécurité 

que nous comprenons fort bien. Serait-il possible avant la fin du printemps de rendre possible l’ouverture des fenêtres en toute sécurité lorsqu’il 
fait chaud ? 

 
- Centre de loisirs : pourrions-nous avoir des explications concernant les horaires d’arrivée et de départ des enfants. Quelles sont les heures 

tolérées le matin, le midi et l’après-midi ? La communication aux familles ne paraît pas très claire. 
Réponse de la mairie :  

Entre 7h00 et 9h30 pour l’accueil.  
Entre 11h45 et 12h00 pour le midi.  
De 13h15 à 14h00 pour l’am.  
Départ après 16h30 le soir.  
Pour le mercredi, il existe une certaine tolérance de par les activités sportives et/ou culturelles. 

 

- Qu’en est-il du nettoyage des façades (notamment celle du bureau du directeur et de la façade où était installé le modulaire) ? 

Réponse de la mairie : La façade du bureau et un mur de la classe de CM2A ont été nettoyés. Le CTM doit poursuivre… 
 
- Qu’en est-il du transformateur EDF devant l’école, des toilettes publiques et des poubelles devant l’école ? Tout le monde est d’accord, on le 

rappelle : ça fait beaucoup d’éléments déplaisants devant une école ! 
Réponse de la mairie : Une réflexion est en cours quant à l’aménagement de la place du Champ de Foire. 
 
 

o Retour sur les points non-traités depuis le 1er Conseil d’Ecole 2022-2023 : 
 

- Qu’en est-il de l’installation des rideaux (ULIS + salle des maîtres)? Serait-il envisageable de réfléchir à une rénovation du sol ?  
Réponse de la mairie (juin 2023) : C’est en cours pour les petits travaux. Pour le sol, les élus vont relancer le CTM. 

 
- Chiffrage de la remise en peinture des façades de l’école. Cela pourrait se faire en plusieurs étapes, en régie ou en sous-traitance. Où 

en sommes-nous ? 
Réponse de la mairie (juin 2023) : Les lignes budgétaires liées aux travaux de la restauration scolaire étant engagées, un chiffrage plus précis doit 
être réalisé pour définir le planning de remise en état des murs. 

 
- Dans le cadre du reverdissement de la cour (projets d’école 2018-2022 & 2022-2026), le CPIE a été sollicité pour apporter son expertise. 

M. Bouillaut va provoquer très prochainement une réunion afin d’inscrire ce projet dans le programme « Conseil National de la Refondation : 
Notre Ecole, faisons-la ensemble (CNR-NEFLE) ». 

 
Fin de séance à 19h45. 

 
 

 
 

Les secrétaires de séance     

Mme Gardette (enseignante) - Mme TERRIEN HUCTEAU (représentante de parent) 
 

 

  

../../Travaux/Réhabilitation%20DoltoPrévert/Restaurant%20scolaire/220364_2-3con_Esq-03_230301%20cch%20plan%20RDC.pdf

